

La spéléo entre à l'école !

Pour la première fois dans notre département, grâce à l'association « I topi pinnuti » des enfants, dans le cadre scolaire, ont pu descendre dans les profondeurs de la terre

Ce sont les élèves de CM2 de l'école élémentaire de Travu qui, accompagnés de leur enseignante, Mme Delphine Sarda et de Mme Cathy Filippi, conseillère pédagogique d'éducation physique, ont eu la chance de participer à cette première expérience.

Cette sortie de spéléologie, considérée par la réglementation scolaire comme activité physique à risques, a demandé de nombreux contacts et une préparation importante. En effet, il s'agissait d'assurer à ces jeunes élèves une découverte-plaisir et une pratique la plus libre possible dans une application stricte des règles de sécurité.

Une grande motivation, tant du côté des services de l'Éducation Nationale que des membres du club « I topi pinnuti » de Bastia, a donc été nécessaire pour concilier respect des textes en vigueur et mise en place d'une pédagogie de l'initiative et de la responsabilité de l'élève.

C'est ainsi que les deux enseignantes aidées de quatre membres du club, MM. Lamilza, Descalzo, Maraval (initiateurs fédéraux) et Ricoveri (secouriste, moniteur de premiers secours), ont accompagné sous terre chaque groupe d'enfants.

Des conditions particulières

Reconnaissance préalable de la grotte de Budrone (Sisco), encadrement renforcé, nombre d'enfants limité par groupes, investissement total de toute l'équipe éducative ont donc été les conditions indispensables à la réussite de cette initiation. Les élèves ont pu découvrir, en toute sécurité, cette activité physique hors du commun qui est non seulement un sport mais aussi une science. Topologie, hydrologie, géologie, étude



Les CM2 de Travu se sont initiés à la spéléologie

de la faune cavernicole s'intègrent parfaitement aux activités scientifiques du programme d'un cours moyen.

Les élèves enthousiasmés !

Et quelles réactions enthousiastes de la part des élèves :

« La spéléo, c'est génial ! Dans la grotte, on a vu plein d'animaux. Nous sommes allés dans deux grandes salles. J'avais les mains pleines de boue. Nous avons même éteint nos lampes pour être dans le noir et écouter le bruit de la rivière. Pour sortir, il a fallu ramper pour passer dans un tunnel étroit » ont déclaré Guillaume, Laetitia ou encore Aurélie. Bref, une première que personne n'oubliera !

Toute l'équipe éducative tient à remercier Monsieur Amat, Inspecteur d'Académie, Monsieur Albert, Inspecteur de la circonscription de Cervione, Mme Lucciardi, conseillère pédagogique départementale

d'éducation physique, ainsi que monsieur le Maire de Sisco, de leur aide dans l'organisation de cette journée.

Un coup de chapeau particulier au club « I topi pinnuti » pour ses compétences techniques et pédagogiques : une

association très sympathique dont le principal objectif est de faire partager sa passion.

M. G.



Les jeunes spéléologues heureux

(Photos Mario Grazi)